

SPD-Kreistagsfraktion | Coesfelder Str. 53, 48249 Dülmen

Landrat des Kreises Coesfeld
Dr. Christian Schulze Pellengahr
Friedrich-Ebert-Str. 7
48653 Coesfeld

20. November 2024

**Antrag Beschaffung eines Basis-Kits für die Teilnehmenden an der App-
unterstützten Ersthelferalarmierung „Corhelper“**

Sehr geehrter Herr Dr. Schulze Pellengahr,

den beigefügten Antrag sende ich Ihnen mit der Bitte um Berücksichtigung für die kommende Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz, öffentliche Sicherheit und Ordnung am 26. November 2024.

Mit freundlichen Grüßen



Johannes Waldmann
Vogt

Fraktionsvorsitzender
Schatzmeister



Anke Pohlschmidt

stellv. Fraktionsvorsitzende



Hermann-Josef

Anlagen

**Antrag Beschaffung eines Basis-Kits für die Teilnehmenden an der App-
unterstützten Ersthelferalarmierung „Corhelper“**

Antrag

Beschaffung eines Basis-Kits für die Teilnehmenden an der App-unterstützten Ersthelferalarmierung „Corhelper“

Beschlussvorschlag:

Die Kreisverwaltung wird beauftragt für die Teilnehmenden an der App-unterstützten Ersthelferalarmierung „Corhelper“ Basis-Kits anzuschaffen und bei Aufnahme der Aufgabe an die Aktiven zu übergeben.

Für die Anschaffung wird im Haushalt 2025 ein Budget in Höhe von 7500,- € zur Verfügung gestellt.

Das Basis-Kit soll dabei folgende Bestandteile umfassen:

- eine kleine, feste Tasche mit Reisverschluss; bedruckt: Logo des Kreises Coesfeld und „Ersthelfer“
- eine laminierte Karte, mit dem sich der Ersthelfer / die Ersthelferin beim Eintreffen am Einsatzort, z. B. in einer Privatwohnung, legitimieren kann.
- eine Taschen-Beatmungsмасke für Erwachsene
- eine Gold-Silber Folie, Einmal-Handschuhe, Verbandspäckchen zum Anlegen eines Druckverbandes, Händedesinfektionsmittel

Entsprechend der Schätzung der Verwaltung wird für die erste Anschaffung eine Stückzahl von 250 Basis-Kits vorgeschlagen.

Begründung:

In den Sitzungen des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz, öffentliche Sicherheit und Ordnung am 15.03.2023 (Vorlage: SV-10-0799) sowie am 12.06.2024 (TOP 6 öffentlicher Teil Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden bzw. des Landrates) ist ausführlich über die Absicht zur Einführung und Implementierung einer App-unterstützten Ersthelferalarmierung informiert und beraten worden.

„Im Wesentlichen soll durch die Einführung des Alarmierungssystems eine Verkürzung der Zeit zwischen dem Eintritt eines Herzstillstandes und dem Beginn

qualifizierter lebensrettender Maßnahmen erzielt werden. (...) Diese Ersthelfer können allein durch die örtliche Nähe sehr oft schneller als der Rettungsdienst am Notfallort sein und schon in der Zeit bis zum Eintreffen des Rettungsdienstes qualifizierte lebensrettende Maßnahmen einleiten, die gerade in den ersten Minuten oft entscheidend sind.“

Die Ersthelfer werden dabei stets vor einem besonderen Hintergrund aktiv. Aus einer privaten Situation heraus suchen die Ersthelfer spontan ganz unterschiedliche Notfallorte auf. Dabei treffen sie z. B. zu jeder Tages- oder Nachtzeit in privaten Haushalten ein oder leisten Hilfe an öffentlichen Plätzen oder in Anwesenheit größerer Menschengruppen.

Somit tragen die Aktiven der „Corhelfer“ dazu bei als eine ergänzende Säule des Rettungswesens das Sicherheitsgefühl in der Bevölkerung zu stärken.

Da sie dabei keine Dienstkleidung tragen und Notfallsituationen von hohem Zeitdruck geprägt sind, ist eine schnelle und einfache optische Zuordnung wichtig. Zwar enthält die „Corhelfer“ App eine digitale Legitimation, doch sind eine kleine Legitimation in Papierform und das Logo des Kreises Coesfeld auf der Tasche in Notfallsituation nachhaltiger und greifbarer für die, oftmals auch älteren Angehörigen. Die vertraute Form des Ausweisens schafft Vertrauen und trägt damit zur Beruhigung der Notfallsituation bei.

Darüber hinaus zielt der Einsatz der Ersthelfer speziell auf Maßnahmen bei Herzstillstand bzw. Herz-Kreislauf-Versagen. Ein Basis-Kit, dessen Ausstattung gezielt auf diesen Einsatzbereich ausgerichtet ist und unproblematisch griffbereit in Fahrradtasche, Handschuhfach oder auf der Garderobe liegt, unterstützt zusätzlich.

Die Ausgabe dieses Basis-Kits ist zudem ein Zeichen der Wertschätzung für diese Gruppe der ehrenamtlich Tätigen, die bereit sind, eine verantwortungsvolle und herausfordernde Aufgabe zu übernehmen.